

EDITORIAL

REFORMA LUTERANA Y CATOLICISMO ESPAÑOL

"DIÁLOGO ECUMÉNICO" PUBLICARÁ UN NÚMERO EXTRAORDINARIO, DEDICADO A LAS CONFERENCIAS Y CONCLUSIONES DE LA VIII SEMANA DE ESTUDIOS ECUMÉNICOS.

Como estaba anunciado, del 14 al 18 de abril de 1971, se ha celebrado en Salamanca la VIII Semana Internacional de Estudios Ecuménicos, sobre el tema La Reforma Luterana y el Catolicismo Español.

Las impresiones, reflejadas unánimemente por los semanistas en el último día, estaban cargadas de optimismo. "Algo ha sucedido en Salamanca —decían los más— que sobrepasa con mucho lo que esperábamos". "Verdaderamente —añadían algunos— existe y existe una razón especial para el diálogo del luteranismo con el catolicismo español".

Las conclusiones, formuladas conjuntamente y por unanimidad completa, manifiestan hasta qué punto ha sido rico el diálogo realizado y prometedoras las esperanzas nacidas.

Veamos algunas líneas de fuerza por donde van dichas conclusiones.

Existe, en primer lugar, la convicción de que la reforma luterana y el catolicismo español, renovado en los siglos XV y XVI, no son tan extraños recíprocamente como venían pensando luteranos y católicos. Por una parte y por otra aparecen valores comunes, ignorados y complementarios, que deben ser comunicados recíprocamente. Para los teólogos, ahí están múltiples temas que deben ser tratados en verdadera fraternidad, bajo la exigencia de una obediencia al espíritu de Dios que les llama a enriquecer con sus reflexiones ecuménicas al luteranismo y al catolicismo de nuestros días. Para los historiadores, nuevos horizontes han sido abiertos, desde los cuales muchas cosas quedarán explicadas más com-